



小川中だより "燦々Ⅱ"

自主性
敬愛

No. 5 令和1年5月24日(金)発行 文責：いわき市立小川中学校長 津田 直人

＜応援団の練習＞

5月13日(月)から応援団の練習が始まりました。先週は家庭訪問期間中のため、5校時終了後に体育館で練習を行いました。

応援団は希望制で結成されるボランティアの活動です。そのような中で、多くの生徒たちが入団してくれました。その応援団の生徒のほとんどが中体連や吹奏楽コンクール等に参加します。まさしく「自分たちで自分たちを応援」します。5月29日(木)の市中体連壮行会が楽しみです。



＜市中体連陸上・総合大会に向けて＞

3年生の部活動の集大成である市中体連の大会が、間もなく開催されます。陸上大会は来週30日(木)、31日(金)に市陸上競技場で行われ、特設陸上部の生徒たちが出場します。総合大会は、今年度は平日中心の日程で行われます。

総合大会まで残り1ヶ月となり、各部とも練習に力が入っています。ハンドボール部(今年は2年生主体のチーム)では、先週の土日に郡山市で交流大会があり、新人戦で惜敗した泉中に勝利しました。その他の部活動でも、土日に練習試合等を計画するなど、最後の仕上げに力を注いでいます。勝つことは「目標」ですが、部活動の「目的」ではありません。部活動を通して、心身の健康と努力や忍耐など人間的な力を身に付けることが「目的」です。残りの活動を通してさらに成長することを期待しています。

＜市中体連総合大会の日程等＞

野球	6/13(木)、14(金)、17(月)	いわきグリーンスタジアム 他
バスケ	6/13(木)、14(金)、17(月)	関船体育館 他
テニス	6/13(木)、14(金)、16(日)	平テニスコート
バド	6/13(木)、14(金)、16(日)	湯本三中体育館
ハンド	6/13(木)、14(金)	内郷コミュニティセンター
剣道	6/15(土)、16(日)	平一中体育館
水泳	6/14(金)、15(土)	いわき市民プール

※詳しくは、各部の引率計画でご確認ください。

＜美術部、教職員紹介掲示を作成＞

美術部の活動の一環として、今年度の教職員を紹介する掲示を作成し、中央階段の踊り場に掲示してくれました。先生方に簡単な5つの質問を行うとともに写真を撮影し、それらをまとめたものを掲示しています。1年生にとっては先生方の名前と顔を覚えるのに、とても役立つと思います。また、新しく小川中学校に赴任された先生方の紹介にもなります。アイデアを生かして作成してくれた美術部の生徒の皆さんに感謝です。



＜避難訓練を実施＞

5月22日(水)の5校時に、第1回避難訓練を実施しました。前日の雨もあがり、春の陽気に包まれた中での訓練でした。今回は、校内からの出火を想定した避難訓練でした。学校での火災は起こしてはなりません。そのために未然防止に努めることが大前提です。しかし、万が一に備えて訓練を行います。訓練の一番の目的は、避難経路の確認です。避難訓練後の全体指導では、平消防署小川分遣所の消防士から講話をいただきました。講話の後、代表生徒・教職員が消火器を使った消火演習を行いました。

何か起きた時に、人は往々にして焦ってしまい、判断に迷うことがあります。そうならないために、何か起きた場合の対処方法を、事前に想定し訓練しておくことはとても重要です。これは学校生活のみならず、全ての社会生活にあてはまると思います。定期的に「今、火災や自然災害が起きたら自分はどうするか」を考え、準備しておきたいと思います。



<講話の内容>

- ・避難で最も大事なことは、早さである。安全に早く避難する。
- ・火災で怖いのは煙である。煙を吸い込まないように避難する。
- ・避難する際は、冷静な判断が重要になる。判断を誤れば、命を失うこともある。
- ・自分の命は、自分で守る。そのための知識や判断、訓練がある。
- ・今日の訓練で最もすばらしかったことは、私語が全くなかったこと。

<消火器の使い方>

- ・消火器の使用時間は15秒程度で、放水距離は5～6メートル。
- ・風上から、ほうきを掃くように、火元をねらう。
- ・逃げ道（退路）を確保して、消火を行う。
- ・建物火災の場合、天井に炎が達した場合は、消火器での消火はできない。



<学校評議員会を開催>

5月23日（木）の15：00から学校評議員会を開催しました。下記のとおり、今年度は5名の方々が学校評議員に委嘱されました。今回は、今年度の学校運営の方針や今年度の行事予定等をお伝えするとともに、教職員の不祥事防止について、ご意見をいただきました。次回は、授業参観を行っていただくとともに、給食の試食、代表生徒との懇談を予定しています。

<今年度の学校評議員> ※敬称略

草野 弘嗣（自治会等関係者）、 藤川 整一（学識経験者）、森 均（学識経験者）
国井 明夫（社会教育団体関係者）、堀川 達也（学校PTA関係者）

<心電図・貧血検査、耳鼻科・眼科検診を実施>

5月21日（火）13：30から心電図・貧血検査、5月23日（木）8：30から耳鼻科検診、5月24日（金）8：30から眼科検診を行い、今年度のすべての健康診断を終えました。例年、う歯の未治療、視力の低下、肥満傾向などが見られます。これらの生徒には、健康増進を図るために、養護教諭より医療機関への受診についての依頼文書を配付しております。長い一生を健康に過ごすためには、若い年代から意識して取り組んで行くことが大切になります。ご家庭のご理解とご協力をお願いいたします。

<春の全国交通安全運動>

5月11日（土）から20日（月）にかけて、春の全国交通安全運動が行われました。残念なことに、この運動期間中にも痛ましい交通事故が全国で見られました。最近、自分が注意していても、事故に巻き込まれてしまうことが多くなってきているように思います。先日、私自身もそれを実感するできごとがありました。（小島の6号バイパスを谷川瀬方面に走行し、平成ニュータウンに向かう交差点で右折レーンに停車。右矢印信号が出たので右折しようとしたところ、対向車線の追い越し車線を走っていた自動車が、まったく止まる気配も見せずに、完全に赤信号を無視して走行）

運転者の交通ルール無視（違反）や過失などによって、ルールを守っている人や何の落ち度もない人が被害に遭っています。悲しい事故がなくなるように、まず、自分自身が交通ルールを守るとともに、周囲への注意も心がけたいと思います。

<交通安全 年間スローガン>

「みんながね ルール守れば ほら笑顔」

<交通安全 運動スローガン>

「とび出さない いったんとまって みぎひだり」

<運動の重点>

- ①子供と高齢者の安全な通行の確保と高齢運転者の交通事故防止
- ②自転車の安全利用の推進
- ③全ての座席のシートベルトの正しい着用の徹底
- ⑤飲酒運転の根絶

<明日、PTA奉仕作業を実施>

明日の25日（土）に、PTA施設委員会による第1回奉仕作業を6：30から行います。朝のお忙しい時間帯になりますが、どうぞ、よろしく願いいたします。

来週の予定

月 日	曜日	給食	お も な 行 事
5月27日	月	○	ノ一部活デー 職員会議
5月28日	火	○	カウンセラー・司書来校 地区子ども見守り隊全体会（18：30～）
5月29日	水	○	市中体連壮行会（5・6校時）
5月30日	木	×	弁当持参 市中体連陸上大会
5月31日	金	×	弁当持参 市中体連陸上大会 英語検定（16：30～） 安全点検